28/01/2025 \$4.003.543 \$4.399.200

Tirada: Difusión: \$4.399.200 Ocupación: 271.020 91.144 91.144 91,01%

SOCIEDAD Sección: Frecuencia: DIARIO

Analistas explican el incremento de 7 puntos que obtuvo respecto a noviembre pasado en encuesta Cadem

## ¿Por qué Trump sube a 50% en su imagen positiva en Chile?

El tratamiento que ha dado a la inmigración, la seguridad y la delincuencia son compartidas por parte de los connacionales, según el estudio.

WILHELM KRAUSE

unque lleva apenas una semana en su segundo mandato, Donald Trump ha reforzado la imagen de mano dura que marcó gran parte de su primera presi-dencia. Uno de los ejes centrales ha sido su renovada insistencia en el control migratorio, prometiendo ampliar el muro fronterizo con México y endurecer las redadas contra indocumentados. Además, ha intensificado su discurso contra gobiernos que considera adversarios, amenazando con nuevas sanciones comerciales y presionando para renegociar acuerdos internacionales en términos más favorables para Estados Unidos.

En el ámbito interno, Trump ha reiterado su postura de limitar protestas en ciudades que cata-logó como "focos de desorden", avalando la presencia reforzada de fuerzas federales para contener manifestaciones. Por otra parte, su enfoque de "ley y orden" se evidencia en propuestas para elevar penas a delitos que, a su juicio, minan la estabilidad del país.

Estas políticas, también están incidiendo en cómo es percibido en Chile. De acuerdo a la última encuesta Cadem de enero, un 50% de los consultados en Chile tiene una imagen positiva de Trump (7 puntos más que en noviembre y 17 más que en enero de 2024), frente a un 49% que conserva una visión negativa. El primer lugar en imagen positiva en Chile lo obtuvo el Presidente del Salvador, Nayib Bukele, con 82% (un punto más que en noviembre). Al fondo de la tabla siguen Vladimir Putin (20%) y Nicolás Maduro (2%), como los líderes internacionales peor valorados.

Respecto a Trump, el 57% de los



El muro en la frontera sur de FF UU es apovado por los entrevistados por Cadem cree que su gobierno favorecerá a la economía mundial, el 64% que traerá beneficios a EE. UU. y el 44% piensa lo mismo para Chile. Entre las medidas anunciadas por Trump, destacan, con alto respaldo, el despliegue de Fuerzas Armadas en la frontera (76%), la deportación de extranjeros en situación irregular (73%) y terminar la construcción del muro con México (72%).

¿Por qué Trump gusta a la mitad de los encuestados en Chile?

Según Roberto Mardones, académico de la Escuela de Gobierno y Administración Pública de la Universidad Mayor, la popularidad de Donald Trump en Chile responde principalmente a su decisión de actuar con rapidez y mano firme. Para un sector relevante de la ciudadanía, su idea de desplegar fuerzas armadas en la frontera o deportar a extranjeros sin papeles resuelve problemas que asocian al crecimiento de la delincuencia y a una migración percibida como descontrolada.

"Hay un sector importante, después de que abrimos el voto obligatorio, que claramente está buscando cambios. Probablemente Donald Trump, no sé si la palabra es un ejemplo, pero sí representa algo que a ellos les gustaría, que efectivamente podría generar cambios. más allá de si estos sean buenos o malos", precisa.

Para Roberto Munita, académico de la Universidad de los Andes y la UNAB, el cambio en la percepción chilena sobre Donald Trump se explica por un fenómeno pendular. "Si tú comparas los índices de la encuesta, es mucho mejor valorado que hace ocho o cuatro años". Atribuve esa meiora al contexto social tras el estallido y la primera convención constitucional. "La agenda se fue tan a la izquierda o hubo una fiebre tan progresista, que ahora estamos viviendo el momento contrario, y se ve con buenos ojos lo que se escape a esa onda más woke. Trump representa muy bien

esa agenda anti-woke. Lo que antes era visto como algo muy extremo, hoy no", dice.

Edgardo Riveros, ex subsecretario de RREE y académico de la Universidad Central, cree que el tema de aplicación de mano dura es una cuestión que hay que mirarla en perspectiva de las sensibilidades existentes en los países. "En Chile hoy día, sin duda, está muy presente el tema de la delincuencia. Y puede que haya personas que proyecten a través de ese con-texto una inquietud manifiesta por políticas que tengan una acción de dureza. Pero la verdad es que es muy difícil observar contextos que en realidad no tienen los mismos componentes"

Riveros advierte que no hay que dejarse llevar por imágenes, impulsos ni símbolos, porque puede inducir a error. "El problema de origen de la delincuencia es diferente en nuestro país, aunque hava algunos elementos comunes. En Estados Unidos hay otra historia", indica.